

L'écho de Tréminis



1ères neiges sur le Ferrand 5 novembre

N° 59 novembre 2022

Sommaire :

- p.2 à 3 Vie communale
- p.4 Vie communale/ Etat civil
- p.5 Vie communale/Qualité de l'eau
- p.6 Actualités/Agenda du trimestre
- p.7 Le conseil municipal Jeune, le musée de la forêt
- p.8 et 9 Le coin de l'école
- p.10 Le Grand Parcours Randonnée
- p.11 La Transition écologique
- p. 12 Nos associations
- p.13 Nos associations
- p.14 Le courrier des lecteurs
- p.15 Informations pratiques
- p.16 L'actualité en images



Grosse déception pour les écoliers de Tréminis (voir page 2)



Edito de la maire

Les grandes vacances se sont terminées après un été caniculaire, sous le signe d'une sécheresse sans précédent et de la reprise d'une vie normalisée du point de vue du Covid. La municipalité, en accord avec la Préfecture s'est mobilisée avec une alerte sécheresse renforcée, des risques incendie, des dispositifs à l'accès des massifs forestiers et des restrictions d'eau. Nous avons été très inquiets quant à l'approvisionnement en eau surtout à cette époque où notre population triple avec l'arrivée de nos amis vacanciers. Heureusement nos sources ont permis de satisfaire tout le monde en fermant les bassins et en demandant à tous de faire attention. Des fuites ont été détectées et réparées sur les ha-maux de l'Église et du Serre. Merci à tous pour ces efforts qui seront certainement à poursuivre quelle que soit la saison. C'est pourquoi la priorité de la municipalité est la réfection des réseaux d'eau potable dont la première tranche se fera à Château Bas.

Notre bureau d'études « Reso conseil » prépare le calendrier prévisionnel de l'opération de renouvellement du réseau AEP sur une tranche de réseau d'eau potable sur Château Bas : Consultation des entreprises pour réalisation des sondages de reconnaissance, campagne de sondages, établissement du Dossier de Consultation des entreprises, analyse des offres, choix de l'entreprise et notification du marché, démarrage des travaux à envisager au printemps 2023 selon les conditions météo.

Cet été a été marqué par de nombreux incendies en France et dans le monde. Nous avons été aussi bien inquiets pour notre forêt fragilisée par l'extrême sécheresse. Champs et bois étant secs comme on ne l'avait jamais vu avant. Heureusement, la surveillance des élus, du garde ONF en particulier lors des nombreux camps scouts (150 scouts en même temps, ce qui dépasse largement notre capacité d'accueil, d'autant qu'il y a eu de nombreux comportements inadmissibles et irresponsables : tirs de pétards, feux de bois ...) a été efficace puisque nous n'avons pas subi d'incendie. Les orages de la fin août ont apporté une humidité et une fraîcheur bien appréciée. Les prés et arbres ont reverdi de manière étonnante et extrêmement rapide grâce à ces pluies bénéfiques montrant que la Nature se régénère rapidement.

Déjà plus de 2 mois depuis la rentrée scolaire et les vacances de Toussaint terminées ! Je souhaite à tous les écoliers et à Carole une excellente année 2022/2023 ainsi qu'aux parents d'élèves et à Caroline qui remplace Estelle à l'Agence Postale et au restaurant scolaire. Bonne rentrée à tous : écoliers, collégiens, lycéens, étudiants ... ainsi qu'aux conducteurs des autocars "Blanc" du Grand Ferrand qui assurent efficacement les trajets quotidiens pour les écoles et le collège. La rentrée à l'école s'est bien très passée avec 15 élèves, un nombre important pour notre classe unique, nombre que nous n'avions pas connu depuis de nombreuses années, montrant un nouveau dynamisme communal avec plusieurs installations de familles.



Vie communale

Bienvenue aux 7 nouveaux écoliers. Les 4 filles et 11 garçons sont répartis sur 6 niveaux de la grande section de maternelle au CM2. Cette année il y aura un "conseil municipal jeunes", les élections auront lieu le dimanche 20 novembre. Il y a de beaux projets comme la gestion d'une parcelle forestière située vers le Pique-Nique du Grand Ferrand avec le garde ONF, une classe de découverte à la mer au printemps 2023 ...

Après un été festif avec en point d'orgue la fête au village en partenariat avec le Comité des fêtes, les associations ont repris leurs activités avec le plaisir de se retrouver et de programmer diverses sorties et animations. Les cours de yoga de Guillaume Chevrier ont recommencé depuis le jeudi 22 septembre à 17h30 dans la salle du Conseil Municipal avec de nouveaux élèves.

Notre devoir d'élu c'est aussi de regarder la situation nationale et internationale avec un climat social tendu. L'inflation sur les matières premières et le coût de l'énergie pèsent sur le pouvoir d'achat de nous tous.

Des efforts d'économie d'énergie seront nécessaires à tout niveau. Soyons vigilants car nous ne sommes pas à l'abri d'une nouvelle crise sanitaire. La guerre en Ukraine n'en finit pas et les alertes climatiques que nous venons de vivre cet été fragilisent notre quotidien, notre planète et notre optimisme. Dans ce contexte difficile et incertain, l'action municipale se poursuit dans l'intérêt de chacun d'entre vous, au service de tous.

Les vacances de Toussaint ont permis à tous de se ressourcer avant l'hiver pour entamer les périodes plus froides où des moments festifs ont permis ou permettront de se retrouver : Halloween, repas des aînés, repas diots, fête de Noël (dimanche 18 décembre)...

Je terminerai ce "mot de la maire" avec cette citation d'Antoine de St Exupéry tirée du "Petit Prince" qui correspond tout à fait à la période actuelle, incitant à agir efficacement plutôt que de se prendre la tête, incitant à vivre sa vie au lieu de la rêver et surtout, nous donnant l'espoir que tout est possible si on se met dès aujourd'hui à la tâche : «Pour ce qui est de l'avenir, il ne s'agit pas de le prévoir mais de le rendre possible »

Anne-Marie Fitoussi

Je vous transmets le message des écoliers de Tréminis qui, lundi 14 novembre après-midi en allant pour la première fois relever leurs pièges photos dans leur parcelle communale, ont constaté que l'un d'eux avait été volé, cadenas sciés. Vous imaginez leur déception et indignation. Nous espérons que la personne malhonnête ramènera le piège à l'école ou à la mairie comme le demandent les enfants. Une plainte sera déposée si rien ne revient début dé-

cembre. J'ai répondu aux enfants. Je suis indignée, outrée, en colère et déçue par ce geste de vandalisme pur dans notre village.

Grosse déception à l'école



Un des pièges photos que nous avons posé dans notre parcelle a été volé !

Nous serions très heureux que la personne qui « l'a emprunté » le ramène à l'école ou le dépose discrètement. Ainsi, nous pourrions continuer notre travail d'inventaire de la faune.

Les écoliers de Tréminis



AFFOUAGES 2022

L'INSCRIPTION AU ROLE D'AFFOUAGE SE FERA JUSQU'AU 24 NOVEMBRE 16h

Merci de vous inscrire auprès du secrétariat de mairie par mel, téléphone ou courrier.

Attention l'affouage sera délivré **courant décembre 2022** (tarif prévisionnel 51€ TTC/m3 susceptible de varier selon les derniers coûts d'exploitation non encore connus).

Le volume d'affouage exploité sera partagé en fonction du nombre d'inscrits. Le volume des lots peut légèrement varier.

Pour rappel les lots ne sont ni cessibles, ni divisibles.

L'affouage est destiné aux résidents ayant un domicile réel et permanent sur la commune par an et limité à un feu par foyer.



Fermeture du secrétariat :

Le changement de nomenclature comptable et de système informatique dépendant, imposera la fermeture du secrétariat **le lundi 19 décembre toute la journée.**

La permanence d'ouverture au Public sera déplacée au **mardi 20 décembre de 14h à 16h30.**

Le secrétariat sera ensuite fermé du **22 au 29 décembre.**



Point Travaux et Entretien des réseaux et bâtiments communaux

Isolation des combles sur la Mairie, la salle des Fêtes et l'école



Réparation de la 1ère partie du parapet du pont de Pré-Girard – Bourgeneuf endommagé par ce type de véhicule



Contrôle des eaux de ruissellement par installation d'une grille raccordée au réseau d'assainissement, Impasse du Four à Château-Méa



Réfection de la montée du Chemin de La Margelière à Château-Bas



Réparation des marches de la Mairie



Réparation de fuite sur la conduite des Origines à Château-Bas (problème récurrent chaque année)



Pendant la période de sécheresse en juillet, août et septembre, il n'y a pas eu de problème d'approvisionnement d'eau potable à Château-Bas, les réparations des fuites de l'année passée ont porté leurs fruits. Cependant il n'en a pas été de même sur le réseau du Serre, l'Église et Château-Méa, où il a fallu jongler quasi continuellement avec la source de Chabert amont (eaux troubles) pour maintenir la distribution à tous.

Les relevés de compteur ont permis de mettre en évidence des consommations anormales par des arrosages automatiques défectueux chez certains abonnés qui ont pu être ainsi avertis.

Une recherche de fuites sur le réseau d'eau potable du Serre effectué par la société Tri-Eaux a permis de mettre au jour une fuite importante au Serre et à Sauvanière.

Les réparations réalisées en supprimant une ancienne conduite, les branchements des abonnés ont été faits sur la conduite principale plus récente.



D'autres fuites de moindre importance ont aussi été détectées à l'Église et à Château-Méa, (citerneau) qui devront être réparées ultérieurement.

Réparation conduite assainissement et collecteur du trop-plein du réservoir d'eau de Château-Bas, Chemin des Plats bouchée par une impressionnante queue de renard



Réfection de la conduite d'eau potable Chemin de l'Ebron à l'Église et réfection de voirie



avant travaux



après travaux

Bibliothèque « livres nomades »
La bibliothèque située dans l'école ouvre **le mercredi de 14h30 à 17h30 et le samedi de 10h à 12h.** (en autonomie comme à l'épicerie)



LIVRES NOMADES
Un service de la Communauté de communes du Trièves

Des livres pour tous

ici vous trouverez une sélection de 250 livres, renouvelés tous les 4 mois :

- romans, policiers, livres en gros caractères, documentaires pour les adultes,
- Bandes dessinées, albums, romans et documentaires pour les enfants.

Consultation sur place et prêt.

Horaires d'ouverture :
mercredi de 14h30 à 17h30
samedi de 10h à 12h



Adressage : Comment trouver une adresse sur Tréminis ou expliquer à quelqu'un comment se rendre chez vous ?

La base adresse locale et la base adresse nationale sont alimentées et certifiées depuis la mi-octobre.

Les opérateurs de téléphonie, de fourniture d'énergie,... peuvent maintenant récupérer les données GPS de toutes les adresses de la Commune.

Les fournisseurs de systèmes de géolocalisation pourront également se mettre à jour. Vous trouverez ci-dessous le lien vers la base adresse :

<https://adresse.data.gouv.fr/base-adresse-nationale/38514#12.38/44.73151/5.767>

L'utilisation de ce lien depuis un appareil mobile disposant d'une application GPS, permet déjà, après sélection d'une adresse, d'en afficher l'itinéraire.

« Les vacances se la racontent », dernier atelier tissage ancestral du tissage au Peg-Loom vendredi 4 novembre de 15 h à 17h dans l'espace livres nomades

Lors des petites vacances scolaires, la médiathèque de Mens organise des rendez-vous pour les enfants, une occasion de venir à la bibliothèque, de découvrir des albums et de participer à des ateliers innovants et originaux. Cette fois, Sue de l'association Wonder-Woolaine a animé un atelier tissage ancestral, auquel ont participé douze enfants et leurs parents.

Cet atelier « parent-enfant » était proposé à partir de 3 ans car une aide de l'adulte était la bienvenue pour tisser. Après une présentation de différentes laines de mouton du Trièves jusqu'à l'alpaga et même de chien samoyède que tous ont palpées avec plaisir et sensualité, Sue a montré comment tisser suivant l'art ancestral du tissage au Peg Loomen, utilisant un métier simplissime à l'aide de 2 bâtons ou plus permettant de créer une lanière plus ou moins longue ou épaisse afin de la transformer une fois roulée en un petit animal, mouton, chat, escargot, hérisson... Tous les participants, enfants et parents, ont choisi leurs fils de laine et ont commencé leur tissage dans un calme remarquable, ayant beaucoup de plaisir pour cet exercice créatif, méditatif et très addictif puisque ce moment a duré 2 heures avant la couture des bandelettes et l'apparition des animaux ! Les enfants étaient ravis de leurs créations qui aura permis de passer un moment créatif et calme alors que dehors la pluie et le froid sévissaient... Ils ont l'intention de continuer à créer de petits personnages ensuite chez eux pour par exemple décorer le sapin de Noël ! Un goûter bien apprécié offert par Claire de la médiathèque a conclu de belle manière cet atelier original ! Le prochain aura lieu pendant les vacances de février.



Grippe & Covid-19 : la co-vaccination possible



L'administration simultanée des 2 vaccins est possible



Les 2 injections peuvent être pratiquées **le même jour** mais sur **2 sites d'administration distincts**



Pas de délai à respecter entre les 2 vaccinations

Pour information, la pharmacie de Mens vaccine et a des créneaux le mardi et le jeudi sur rendez-vous, pour la 4ème dose qui peut être couplée avec la vaccination anti grippe.



Actualités / Etat civil / Agenda



Cérémonie de commémoration de l'Armistice

Jeudi 11 Novembre 2021

Par une belle matinée ensoleillée, une trentaine de personnes et d'élus sont venus rendre hommage aux morts de la 1ère guerre mondiale de 14/18 au monument de l'Église devant la mairie. La maire a accueilli les habitants en particulier Théodore Debord-Bost un des jeunes candidats aux élections du "conseil municipal Jeunes" qui auront lieu dimanche 20 novembre, élève de CE2 à l'école. Après la lecture du message du ministre des armées et de la secrétaire d'État puis celle du discours de l'UFAC par Jacques Melmoux, ancien combattant de la guerre d'Algérie. Le 1er adjoint a fait l'appel aux morts tombés pendant la 1ère guerre mondiale et les nouveaux combattants tués au Mali après le dépôt solennel de la plante par les enfants présents. La minute de silence a été marquée



par une pensée émue pour les ukrainiens qui vivent une guerre épouvantable à notre porte en Europe au 21ème siècle et a précédé la Marseillaise qui a retenti dans un recueillement particulier. Un apéritif convivial au soleil a été offert aux participants devant la mairie.



Noël des Aînés

Le traditionnel repas sera proposé au **gîte de la Margelière le vendredi 25 novembre à midi**. Cette année, alors que la précarité est de plus en plus marquée pour certains, nous vous proposons de soutenir une association qui leur viendrait en aide. Il s'agit de l'association CART « Collectif d'Accueil de Réfugiés en Trièves » qui apporte un soutien moral et matériel aux demandeurs d'asile sans solution d'hébergement. Si vous le souhaitez, vous pouvez agir pour eux de la manière suivante : Si vous participez au repas, vous pouvez décider de le payer en partie ou en totalité. La différence sera alors reversée à cette association

par la mairie. Si vous ne participez pas au repas, nous vous offrirons un colis garni. Vous pouvez renoncer à ce colis. Dans ce cas, sa valeur sera également reversée à l'association. Souhaitant que vous serez sensibles à notre initiative, nous vous espérons nombreux à partager ce moment de convivialité.

Noël des enfants



Le Père Noël passera à la salle des fêtes **dimanche 18 décembre à 14h30**. Les écoliers vous accueilleront et un goûter clôturera la fête après la distribution des cadeaux aux enfants (jusqu'au CM2)

État civil



Naissance Toutes nos félicitations à Nathalie Vial et Gêrôme Blanc les heureux parents et à Malo son grand frère pour la naissance de Tessa le 31 août



Décès

Nous présentons nos sincères condoléances aux familles et aux proches

Marie-Thérèse Grand le 8 Août à l'âge de 83 ans

Christiane Gauthier le 29 Août à l'âge de 82 ans



Bienvenue à

Christine Merlin et ses enfants Quentin et Adrian à Château-Bas



Agenda du trimestre

Jeudi 11 novembre	Commémoration de l'Armistice de 1918 à 11h au monument de l'Eglise
Vendredi 18 novembre	Conseil municipal à 19h
Dimanche 20 novembre	Elections du Conseil municipal Jeunes 10h/12h
Vendredi 25 novembre	Repas des Aînés à la Margelière à midi
Mardi 29 novembre	Réunion « capitale Champêtre de la Culture » 18h
Vendredi 2 décembre	Écran vagabond 20h 30 « La conspiration du Caire »
Samedi 3 décembre	Écran vagabond 17h30 "Le pharaon, le sauvage et la princesse" et 20h30 " Simone, le voyage du siècle"
Dimanche 18 décembre	«marché de Noël matin et «fête de Noël» à la salle des fêtes à 14h30

Le Conseil Municipal Jeunes, le Musée de la forêt à Tréminis



Les élections du conseil municipal Jeunes auront lieu le dimanche 20 novembre de 10h à midi. Le conseil municipal des jeunes devrait regrouper 8 jeunes (4 écoliers de CE2, CM1 et CM2 et 4 collégiens de 6ème/5ème/4ème/3ème) élus par tous les jeunes qui habitent dans le village et scolarisés dans ces classes. Il faudra être libre certains samedis matin, avoir l'autorisation de ses parents. C'est la liste officielle des candidats.

5 candidats ont lancé leur campagne électorale à partir du 7 novembre afin d'inciter et de convaincre leurs camarades à voter pour eux. Il s'agit de **Théodore DEBORD-BOST**, **Shivani VASQUEZ FARQUE**, **Télio DEYMIER**, **Corentin VALLON** et **Tawa TICHADOU**.



Vous retrouverez leurs professions de foi sur le panneau officiel de la mairie. Les élections seront suivies après la proclamation des résultats par un apéritif convivial partagé.



« Le Musée de la forêt » à Tréminis, « capitale Champêtre de la Culture »

C'est parti ! Avignonet et les vignes, Le Percy avec les ponts et les trésors cachés, Mens et l'alimentation, et bien sûr Tréminis et la forêt se lancent dès 2023 pour une série de manifestations qui toucheront la majorité des communes du Trièves d'ici 2026. Rappelons que la Capitale champêtre, portée désormais par la Communauté de Communes aidée par Ecoute le Paysage !,

se déroulera chaque année de juin à septembre autour d'une culture élargie (intégrant notamment tourisme et mémoires, sports et bien-être, agroéconomie et transition écologique et sociale, art et patrimoine), autour de parcours et de stations (en transports doux ou collectifs) devant valoriser chaque commune, d'échanges entre villages, associations, écoles et habitants de tout le Trièves, pour terminer par un Temps Fort autour d'un grand banquet !

Chaque commune développera également des échanges avec un village du Nord Trièves et un du Sud autour du thème qu'il s'est choisi.

Une nouvelle réunion s'est déroulée le 4 octobre où 10 habitants ont précisé leurs attentes et leurs souhaits :

- créer un parcours sensoriel
 - maintenir ce qui a fait le succès de la Nuit des Forêts : les balades, les activités familiales de type grimpe d'arbre ou manège, la collaboration avec les associations Névé, Tête en Terre et Racines Communes, ainsi que la travail avec les enfants de l'école
 - intégrer l'accueil des nouveaux arrivants dans la manifestation
 - associer les fours du village, ainsi qu'un travail autour des charbonniers, notamment en partenariat avec St Guillaume ou l'association Culture Ailleurs.
- Quelles suites ?
- discuter avec nos voisins pour leur donner envie d'apporter leurs connaissances, savoir-faire, objets et souvenirs liés à la forêt
 - relancer les commissions initiales, telles la gastronomie (Christine Melmoux s'en charge) ou la mémoire
 - convier à chacune de nos réunions mensuelles toutes les associations et tous les habitants curieux
 - contacter St Guillaume pour monter un partenariat
 - choisir la date du Temps Fort (à priori juin), qui pourra être complété par des expos, ateliers, rencontres, spectacles etc. sur les 4 mois autour d'un agenda collectif avec les 3 autres communes
 - décider d'un référent non élu en lien avec la Communauté de Communes et Emmanuel Vinchon pour Ecoute le Paysage: Jean Léger propose de s'en charger ! Anne-Marie Fitoussi et Freddy Melmoux seront les référents élus.
 - voter la participation de la commune au budget général de la ComCom qui devrait être enrichi en décembre par les apports de la DRAC, du Département, de la MSA, voire de la Région, à hauteur d'1 € par habitant pour 2022 et 2023.

Prochaines réunions : mardi 29 novembre , mercredi 14 décembre et mardi 24 janvier à 18h en mairie

Venez nous rejoindre, même juste de temps en temps, nous sommes sûrs que vous avez quelque chose à apporter à ce projet collectif et détendu qui part des envies des habitants ! vous pouvez même juste donner un avis, une critique, un conseil, nous prenons tout, l'important étant de valoriser Tréminis au sein du Trièves !

Le coin de l'école

Et c'est reparti pour une nouvelle année!

Dans le coin de l'école, on trouve les nouveautés de la rentrée, des sorties, du théâtre, du sport...

Dans ma classe.

Cette année, nous sommes 15 dont 4 filles et 11 garçons. Il y a 7 nouveaux élèves.

Dans la classe il y a: 3 enfants en grandes sections Ysée, Anselme, Simon, 2 en CP Céleste et Dylan, 3 en CE1 Léana, Gelso, Léon, 2 en CE2 Zéphir et Théodore, 2 en CM1 Shivani et Télió, 3 en CM2 Corentin, Tawa et Adrian.

Shivani

Quelques nouveaux se présentent:

Bonjour, je m'appelle Anselme. J'ai 4 ans. Je suis en grande section. J'aime bien mes 3 chats et ma chambre. J'aime jouer dehors, à ma cabane. Je fais de la danse. J'aime bien l'école. J'habite au Serre.

Bonjour, je m'appelle Dylan. J'ai 6 ans et demi. Je suis en CP. J'aime l'agriculture: traire les vaches et faire du tracteur. J'aime dessiner, aller jouer dehors, faire du vélo, jouer avec mon chien Mikado. J'ai 3 chats: Ninga, il est marron très clair, Simba est blanc avec une tache noire sur le nez et Kiri, il est tout noir.

Bonjour, je m'appelle Gelso. Je suis en CE1. J'aime jouer, faire du vélo. J'aime les récré à l'école. Le 22 septembre, c'était mon anniversaire, j'ai 7 ans.

Bonjour je m'appelle Ysée. J'habite dans une maison à côté d'une grange. Je suis une fille. J'ai 5 ans. Je suis en Grande Section. J'aime bien faire des gâteaux.

Bonjour, je m'appelle Simon, je suis le frère de Léon, j'ai 5 ans. J'habite à Tréminis. Je n'aime pas l'école. Je préfère jouer avec ma voiture télécommandée.

LE REGROUPEMENT COURSE ENSEMBLE

Mardi 11 octobre, toutes les écoles du Trièves ont couru le matin, autour du terrain de foot de Mens. Suivant notre âge, on court un temps donné: de 6 minutes pour les GS à 21 minutes pour les CM2. Chaque groupe d'âge court 3 minutes de plus que les plus petits qu'eux. Si on ajoute toutes nos distances de course, à nous tous, nous avons parcouru 30 275m, c'est à dire 30 kms et 275m. Après la course, on



a pique-niqué.

Puis, l'après-midi, on a fait des jeux. Les GS, les CP et les CE1 ont fait des jeux entre eux et les CE2, CM1,

Sortie à Mens

Mardi 27 septembre 2022, nous nous sommes rendus à Mens pour visiter l'exposition « Châteaux », au Musée du Trièves et découvrir le vieux Mens à travers un jeu de piste. Au Moyen-Âge, dans le Trièves, il y avait beaucoup de châteaux. Ils étaient en hauteur, sur des collines, pour voir arriver les ennemis et pour se protéger. Il n'y avait pas de voitures, que des chevaux. A la fin du Moyen-Âge, on a détruit ces châteaux pour prendre leurs pierres et construire d'autres châteaux, des demeures de nobles, dans les plaines. Elles étaient plus confortables. L'après-midi, nous avons fait un parcours d'orientation dans Mens, pour découvrir son patrimoine. Il fallait trouver des balises, poinçonner notre feuille et répondre à des questions. On a appris qu'au 16ème siècle, Mens fut pillé et incendié à plusieurs reprises par les catholiques, lors des

CM2 ont fait d'autres jeux.

Comme jeux, il y avait: la thèque, la balle assise, le molki, le déménageur, la pétanque, l'horloge, le saut en longueur, construire des cabanes, lapin-chasseur... On était en groupes et chaque groupe a pu faire quatre jeux différents.

Tawa et Théodore

Spectacle Le roi des Sables d'après le livre de Thierry Dedieu



Mardi 20 septembre, on est allé voir le roi des sables. Il y avait des châteaux de sable, des ombres chinoises. Une famille qui a quitté son pays parce qu'elle voulait avoir un avenir meilleur, s'installe sur une plage. Elle construit un château qui se fait détruire par les grandes marées d'équinoxe. Chaque fois que le château se fait détruire le roi en reconstruit un plus grand et plus beau. Ça nous a montré qu'il ne faut pas abandonner quand ce qu'on fait ne marche pas, il faut rester motivé et persévérer.

On était plusieurs écoles à venir voir ce spectacle: Clelles, Mens, Chichilianne, Saint Jean d'Hérans et Chatel en Trièves.

Corentin

guerres de religion; et aussi qu'au 18ème siècle, le tissage était l'activité dominante à Mens mais que le bourg regroupait également 52 fabricants de clous! On a aussi observé l'architecture: les toits en tuiles écailles, les génoises, les fontaines...

Texte collectif



FORÊTS PÉDAGOGIQUES

*Dans 1000 communes
la forêt fait école*

Cette année, notre école participe à un programme qui s'appelle « Dans 1 000 communes, la forêt fait école ». Ce projet est porté par la Fédération Nationale des Communes Forestières, dont Tréminis fait partie. Il propose à un groupe d'enfants de gérer une parcelle de forêt et d'aborder ainsi toutes les facettes de la gestion forestière et la multifonctionnalité des forêts: les enjeux économique, environnemental, social... Différentes thématiques vont être étudiées au cours des 3 années que durera ce projet: outre la gestion forestière, la transformation et les usages du bois, les enfants verront le rôle du Conseil Municipal dans cette gestion, ils étudieront la biodiversité, le changement climatique, la place de la forêt dans la société.

Première sortie en forêt

Lundi 17 octobre, nous sommes allés dans la forêt. Le matin, nous étions avec Patrick Stagnoli, un agent forestier. Il nous a montré comment sont faites les limites des parcelles de forêt qui appartiennent à la commune.

Après il nous a montré comment reconnaître les résineux. Par exemple, le sapin ne pique pas, il a deux petits traits blancs sous ses aiguilles. On a identifié l'épicéa, le sapin et le pin. On n'a pas travaillé sur les feuillus parce que c'est l'automne et que leurs



feuilles sont tombées.

On est ensuite allé voir le plus haut arbre qu'il connaît à Tréminis. C'est un épicéa qui est sur la parcelle. Nous allons faire une pancarte pour le signaler aux promeneurs, donc on a mesuré sa largeur, sa circonférence et sa hauteur.

Puis on l'a carotté, pour extraire une carotte de son tronc. Il faut compter toutes les rainures de la carotte pour connaître son âge approximatif. On pense qu'il a près de 210 ans.



Après le pique-nique, nous avons retrouvé Frédérique Melmoux sur une autre parcelle. Avec lui, nous avons fait le tour de notre parcelle. Puis nous avons posé deux pièges photographiques, pour voir quels animaux passent dans la parcelle.

Après, on est allé voir le chantier d'enrochement de l'Ebron, pour renforcer la digue.

Par finir, nous sommes rentrés à pied à l'école.

Dylan, Gelso, Léon et Zéphir



La largeur d'un arbre se mesure avec un compas, nous avons trouvé un diamètre de 92 cm. La circonférence est de 288 cm.

Pour mesurer la hauteur de l'épicéa, nous avons appris à utiliser un clinomètre ou clisimètre. Il faut viser successivement le pied et le sommet de l'arbre, relever les 2 mesures indiquées dans l'appareil et faire un calcul compliqué! L'arbre mesure environ 44 mètres.



Le grand Parcours Randonnée



Le comité départemental de l'Isère de la Fédération Française des Clubs Alpins et de Montagne organise régulièrement des événements destinés à faire découvrir les activités de montagne à un large public, les Grands Parcours.

Depuis plusieurs années le projet de faire un Grand Parcours donnant accès aux espaces de Tréminis était porté par Alain Birebent. Ce dernier est mort accidentellement en montagne début 2022. Cette manifestation était l'occasion de lui rendre hommage pour son engagement au sein de la FFCAM.

Les 1er et 2 octobre une cinquantaine de personnes se sont retrouvées pour découvrir le cirque de Tréminis et pratiquer la randonnée dans toutes ses variations. Le samedi était consacré à la découverte et aux apprentissages et le dimanche à la pratique en montagne. Les participants ont pu s'initier à la lecture de carte et à l'orientation, notamment sur le parcours de courses d'orientation du



hameau de l'Eglise. Ils ont appris à piloter une joëlette afin de partager leur randonnée avec des personnes handicapées. L'atelier technique de cordes a donné quelques frissons aux débutants sur la lame de l'école d'escalade, sous le col de la chante.



hameau de l'Eglise.

Ils ont appris à piloter une joëlette afin de partager leur randonnée avec des personnes handicapées. L'atelier technique de cordes a donné quelques frissons aux débutants sur la lame de l'école d'escalade, sous le col de la chante.



Le dimanche les randonnées du château des chèvres et du pré de l'Aupet par l'Etélier avaient été sécurisées et ont ravi les randonneurs, pendant que les adeptes de la Joëlette montaient dans les alpages admirer le Grand Ferrand de plus près.



Le sentier de la résistance a donné une touche historique au parcours d'autres participants.

La soirée festive a réuni tout le monde dans une ambiance conviviale et dansante le samedi soir, le repas issu de produits du Trièves et préparé par Melissa et le Bistrot de la place de Clelles, a complété le voyage.



La transition écologique en Trièves et à Tréménis



Intervention à Mens pour « Quelle foire » au forum habitat pour parler de l'expérience de notre commune en matière d'extinc-



Et les zones rurales sont elles aussi vulnérables. Le territoire du Trièves, sensible déjà depuis des années à ces questions, doit faire sa part de travail et proposer des actions concrètes. Et cela de manière collective, d'où la volonté d'inscrire la stratégie de transition écologique dans le dialogue et la collaboration. Nous faisons partie des 14 communes du Trièves (sur 27) à avoir participé et répondu. (voir l'ensemble de nos réflexions sur le site <https://tremenis.fr/elaboration-de-la-strategie-de-transition-ecologique-du-trieves/>)

Augmentation de la période d'extinction de l'éclairage public

Vendredi 14 octobre, proposition de modifier les horaires d'extinction de l'éclairage public. La réduction de l'éclairage public de minuit à 5h avait déjà été mise en place l'été 2015 faisant de Tréménis une commune pionnière en la matière dans le Trièves, ceci afin de faire des économies d'énergie de réduire la pollution lumineuse mais aussi de préserver le sommeil des habitants et leur santé, de préserver la biodiversité, la protection d'oiseaux et d'insectes, en somme pour protéger la planète..., de permettre l'observation du ciel dans d'excellentes conditions... Cette décision avait été prise après un diagnostic énergétique précis, une réunion publique explicative et une information aux habitants. La mise en place en juillet 2015 n'avait pas soulevé de contestations et nous avons pris l'habitude, voire le plaisir d'admirer les étoiles sans pollution lumineuse. En 2021, un sondage a été proposé après un travail de la commission extramunicipale « Transition écologique » avec diverses propositions d'allongement de cette période afin d'augmenter encore l'impact sur les finances communales, l'environnement, le confort et la sécurité des habitants. Un calcul avait été fait montrant qu'une réduction d'une heure d'éclairage aurait des retours en terme financier d'environ 500€ sur une facture annuelle de 4000€. 55 réponses sont revenues avec une majorité de 22 votes pour la proposition la plus audacieuse d'une extinction de 22h à 6h. Les élus ont donc débattu et voté (6 votes pour, 1 abstention et 1 vote contre) pour cette solution permettant un allongement de l'extinction de 3h, ont aussi décidé de supprimer les points lumineux isolés impossible à régler (coût 100 € par lampadaire) et d'arrêter la remise en route classique de l'éclairage les veilles et jours fériés. Cette mise en place s'est faite à partir du 17 octobre. Cette décision courageuse est positive à l'heure où il est plus que nécessaire de contribuer à réduire les émissions à effet de serre afin d'atténuer le dérèglement climatique vécu cet été particulièrement avec une canicule iné-

Nous avons participé aux ateliers de la Communauté de Communes. L'observatoire du changement climatique est en ligne : <https://www.cc-trieves.fr/strategie-de-transition-ecologique-et-observatoire-du-changement-climatique>. Face aux dangers liés au changement climatique et à la pollution, il faut agir. Chacun le mesure peu à peu dans sa vie quotidienne : notre environnement se transforme et se fragilise.



Nos objectifs principaux : préservation de notre ressource en eau, transition énergétique avec la réduction de la consommation énergétique, transition agro-alimentaire qui privilégie les circuits courts, préservation de la biodiversité, transports réorientés quand cela est possible vers l'écomobilité (autopartage, covoiturage...)

Nos actions en 2022 : allongement de la période d'extinction nocturne de 3h, isolation des combles des bâtiments mairie, salle des fêtes et école, sensibilisation des habitants aux problèmes climatiques avec une intervention de l'association « Névé », biodiversité avec l'Espace Naturel Sensible du Pravet, poursuite de l'affouage en accord avec l'ONF, sensibilisation des écoliers à la forêt avec le projet « Dans 1000 communes, la forêt fait école » avec les communes forestières et l'ONF qui vient de démarrer cette année sur 3 ans.

Nos priorités :

1-Rénover les réseaux d'eau et protéger la ressource en eau (protection des captages, etc...), continuer à isoler et rénover les bâtiments communaux, changement les fenêtres (secrétariat, école...) 2- Produire de l'énergie renouvelable, rénover les réseaux d'assainissement...

Nos choix devraient se faire en fonction de l'urgence climatique et des économies d'énergie, biodiversité, ... mais sont souvent dictés par nos ressources financières qui en impactent certains peut-être plus importants au profit d'autres moins coûteux et plus facilement mis en place car mieux aidés...

100% TERRITOIRES À ÉNERGIE POSITIVE Dès aujourd'hui les collectivités peuvent donc faire la chasse au gaspillage, optimiser l'occupation et l'usage de leur patrimoine, promouvoir des comportements économes, remplacer les équipements les plus consommateurs. Trois publications sont parues ces dernières semaines pour aiguiller au pas de course les collectivités sur le chemin des économies d'énergie. <https://tepos.fr/urgence-facture-energetique-des-collectivites-guides/>

Nos associations



Le Trémini's club

L'été s'est bien passé et s'est terminé par une belle sortie sportive et gastronomique dans le Valgaudemar au Gioberney. Jeudi 9 septembre, par un temps frais et nuageux, 20 membres sont partis tôt le matin pour se rendre dans le Valgaudemar, une sortie devenue traditionnelle organisée par la présidente Jacqueline Bonnet. Arrivés au refuge du Gioberney par une température « frisquette » de 11°C seulement, tous sont partis sur le sentier avec pour objectif d'atteindre « le gros rocher » guidés par Michel Rabatel, fin connaisseur de ce lieu mythique du Valgaudemar. Le soleil ayant réussi à percer la couche nuageuse, c'est sous ses rayons réchauffant l'atmosphère que chacun a marché selon ses capacités. Les groupes se sont échelonnés tout au long du chemin. Ils ont pu admirer les sommets environnants, tels que les Bans, les Rouies ou encore le Sirac et les glaciers, paysage grandiose et impressionnant. Après plus de 2 h de marche sur un sentier longeant le torrent du Gioberney et le traversant sur des passerelles rustiques, tous se sont retrouvés au refuge pour déguster « le menu terroir », raviottes, champouillettes (andouillettes artisanales locales), oreilles d'âne... Accueillis chaleureusement par l'équipe et en particulier par Jean-François patron sympathique et gouailleur, d'une adresse et dextérité incroyable puisqu'il peut porter plus de 20 verres à pied dans un équilibre extraordinaire sur un seul bras, le repas fut particulièrement animé et les convives ravis ! Une belle journée débutant de belle manière la rentrée du Trémini's club vers les activités automnales.



Puis, dimanche 13 novembre, devant la mairie, deux énormes chaudrons odorants dans lequel plus de 300 diots cuisaient sur leurs sarments de vigne, fumaient, accueillant les 104 convives arrivant de Tréminis et des villages voisins de Veynes à Monestier du Percy. Par un temps plus doux que l'an dernier, tous étaient ravis de pouvoir participer à ce 7ème traditionnel repas « diots savoyards à la chaudière » organisé chaque automne par le Trémini's club depuis 2015. Les participants enjoués étaient accueillis aux tables colorées par

la dynamique équipe avant de partager un apéritif. Jacqueline Bonnet la présidente a remercié tous les acteurs de la manifestation notamment l'équipe des cuisiniers venue de Vassieux en Vercors pour régaler encore une fois la salle comble. Enfin, les gros chaudrons fumants, répandant de délicieuses odeurs alléchantes, furent apportés au milieu de la salle. Tous se sont régalés dans une ambiance joyeuse et amicale. Avant le départ, les gagnants du pesage du « filet garni » et le tirage de la tombola sont repartis fiers et satisfaits. Ce banquet maintenant traditionnel est attendu et apprécié. En partant les invités ont dit être prêts à revenir l'an prochain ! Jacqueline Bonnet a annoncé qu'en 2023, le Trémini's club organisera un grand repas festif à l'occasion de la 10ème année du Club. L'heure est maintenant de penser aux animations de fin d'année et de préparer l'Assemblée Générale en 2023.



L'Ecran Vagabond du Trièves Les spectateurs reviennent nombreux au cinéma, preuve en est pour la séance jeune public du samedi 9 octobre où 28 spectateurs sont venus voir « **Tad l'explorateur et la forêt d'émeraude** » avec un grand plaisir ! Il y a eu aussi à

Clelles la célébration des 40 ans de l'EVT le 28 octobre réunissant plus de 80 anciens et actuels bénévoles autour du président Robert Cuchet, présent depuis le début. Le festival « Ciné Regain » 1ère édition qui suivait les 29 et 30 octobre a eu aussi un franc succès avec plus de 2000 visiteurs (projections, village du cinéma, musée ...). Vendredi 2 décembre nous vous proposons à 20h30 « **la conspiration du Caire** » *Prix du scénario au Festival de Cannes 2022*. Adam, simple fils de pêcheur, intègre



la prestigieuse université Al-Azhar du Caire, épice de pouvoir de l'Islam sunnite... Samedi 3 décembre à 17h30, nous espérons voir encore de nombreux jeunes cinéphiles pour « **Le pharaon, le sauvage et la princesse** » de Michel Ocelot et à 20h30 nous projeterons « **Simone, le voyage du siècle** » Le destin de Simone Veil, son enfance, ses combats politiques, ses tragédies. Le portrait épique et intime d'une femme au parcours hors du commun.



Nos associations



Le foyer de ski de fond du Grand Ferrand

SKI DE FOND et ACTIVITES NORDIQUES

En attendant les premières chutes de neige, le foyer de Ski de Fond du Grand Ferrand prépare la saison ! Entre le manque d'enneigement de plus en plus régulier et l'opposition d'un agriculteur au damage des pistes de ski de fond sur ses terrains, le domaine nordique de Tréminis ne pourra pas ouvrir cet hiver sur les itinéraires utilisés les années précédentes.

Toutefois l'équipe reste motivée pour proposer des activités hivernales : itinéraires en raquettes, circuits ski de fond pour les enfants (notamment les scolaires) et animations rythmeront la saison hivernale ! Vous trouverez les informations des animations sur le site de la Mairie de Tréminis ou par affichage !



SOU DES ECOLES



Le sou des écoles Du changement au bureau : Lia Marie Farque reste présidente et Amélie Sulak devient la nouvelle trésorière.

Nous organiserons l'incontournable marché de Noël dimanche 18 décembre avec des gâteaux, des couronnes, crêpes, chocolat chaud, vin chaud, jacinthes et ce qui reste des années précédentes. Comme chaque année on peut demander aux enfants de décorer les pots de jacinthes.

Vente de brioches: Cela pourrait se faire pendant les vacances d'hiver avec commande jusqu'au 9 février ; cela permet d'aller à la rencontre des habitants.

Soirée pizza autour du four à pain : L'année dernière, cette soirée a remporté un franc succès !

Nous pensons renouveler l'expérience. On a imaginé qu'il y ait de la vente de boissons et de la musique pour rendre la soirée encore plus festive et conviviale pour nous et les treminisou-ne-s. Le 12 mai ou le 9 juin sont les deux dates qui nous semblent pertinentes.

Voilà si nous faisons déjà ça, c'est chouette !



Le comité des fêtes de Tréminis (CFT)

Halloween à la guinguette de Tréminis, une belle réussite pour le Comité des Fêtes de Tréminis

Nous étions une cinquantaine, enfants et adultes de Tréminis et d'ailleurs, réunis pour une après-midi festive: déguisement, atelier maquillage, confection de lampions-citrouilles, et contes ensorcelés. Goûter collectif confectionné par les sorcières de Tréminis, au menu : doigts de sorcières, araignées, moelleux noir ténèbres, sang de vampire et autres cocktails macabres.

Une déambulation dans les rues de Château Bas a ravi petits et grands, cependant certains adultes ont pu être frustrés n'ayant eu le droit qu'à trois bonbons... « Un sort ou un bonbon » tel était le dicton.

La veillée s'est poursuivie avec une délicieuse soupe à l'oignon dans une ambiance musicale, festive et chaleureuse, où petit.e.s et grand.e.s se sont amusé.e.s sur la scène de la guinguette. Vivement l'année prochaine....

Le Comité des Fêtes de Tréminis



Le courrier des lecteurs

Courrier du chef-scout de Groupe Vème Bordeaux

Cet été sont venus camper à Tréminis des scouts appartenant à différents mouvements. Le camp d'été est LE temps fort de l'année pour ces jeunes qui ont ainsi l'occasion de vivre de beaux moments de fraternité dans la nature. Il a été longuement préparé par leurs chefs qui ont monté un dossier important pour préciser le projet éducatif, s'assurer du respect de la réglementation et obtenir les autorisations nécessaires (notamment pour faire du feu). Ce dossier a été validé par les Organisations Scoutes et le Ministère de la Jeunesse et des Sports avant le début du camp.

A une époque où tant de jeunes restent sur leurs écrans ou en ville pendant les vacances, partir vivre simplement dans la nature, avec d'autres jeunes de son âge est une expérience très forte et enrichissante.

« Le scout voit dans la nature l'œuvre de Dieu : il aime les plantes et les animaux » (6^{ème} commandement de la loi scout) : le beau cirque montagnoux, sauvage et majestueux dont Tréminis est le centre est vraiment propice à cet émerveillement que les enfants ont partagé à leurs familles en rentrant chez eux.

Mais le scoutisme c'est aussi une école de vie pour former les hommes et femmes de demain. Comme toute œuvre éducatrice, elle prend les jeunes où ils en sont, avec leurs forces et faiblesses et leur transmet des valeurs fortes pour en faire des hommes et des femmes de demain. Tout cela au travers d'activités simples, au contact de la nature : installation du camp, grands jeux (dont le thème était cette année la Résistance du Maquis de Tréminis), olympiades, chants, marche en montagne...

Au total ce ne sont pas moins de 150 garçons et filles qui sont venus cette année découvrir et faire vivre le commerce de la région, avec le désir pour certains d'entre eux d'y revenir en vacances avec leurs familles. Un grand merci aux habitants de Tréminis qui les ont accueillis cette année encore, et en particulier à Eric Arthaud pour sa bienveillance et son envie de faire grandir ces jeunes en devenir !

Charles Wemaëre

Chef de Groupe Vème Bordeaux

 **Banques Alimentaires**

Collecte nationale

Les 25 et 26 novembre



On a besoin de vous !

Les dons collectés à Monestier de Clermont (Intermarché) et à la Mure (Super U, Netto et Casino) bénéficient directement au

Collectif d'entraide du Trièves

et permettent de venir en aide aux personnes en difficulté du Trièves.



LA RENTABILITÉ DE VOTRE ENTREPRISE AU QUOTIDIEN

Artisans, Commerçants, Restaurateurs, Professions libérales, j'accompagne les dirigeants dans leur activité et la gestion de leur Entreprise.

Vous aurez, **EN TEMPS REEL**, la réponse à **6 questions essentielles**

- Ou je **vais** ?
- Où j'en **suis** ?
- Est-ce que je peux **investir** ?
- Est-ce que je peux **embaucher** ?
- Est-ce que **mes factures** sont payées ?
- Est-ce que **mes devis** sont rentables ?



Pour vous et votre entreprise, gagnez en

PERFORMANCE | VISIBILITE | SIMPLICITE | SERENITE | MAITRISE

Jérémy DEBORD BOST

06 76 05 45 32 - jeremy.debordbost@rivalis.fr

11 Impasse du Moulin - 38710 TRÉMINIS



Vos articles doivent parvenir avant le 30 des mois d'octobre, décembre, mars et juin afin d'être publiés.
Votre nom doit être mentionné en bas de votre article. mairietreminis@orange.fr amfitoussi@aol.com



COMMERCE - ENTREPRISES - PRODUCTEURS LOCAUX

Pain

⇒ **Boulangerie Alborghetti**

Le Fournil de Château-Bas, Tréminis
06 86 25 58 91

Vente à l'épicerie - lundi, vendredi et samedi + mercredi en été.

⇒ **Boulangerie Julien**

04 76 34 30 76

Tournée sur les hameaux de Château-Méa, Le Serre et l'Eglise - lundi

⇒ **Boulangerie La Commanderie**

04 76 34 71 88

Vente à l'épicerie - mardi, jeudi et dimanche.

Epicerie

⇒ **Delphine Sanson**

Château-Bas, Tréminis 04 76 34 71 88

Du lundi au samedi de 8h30 à 12h00 et de 16h00 à 19h00— mardi après-midi et vendredi après-midi fermés, mercredi fermés —le dimanche seulement de 8h à 12h

Boucherie Charcuterie

⇒ **Gaëc des Amarines**

Les Grange à Tréminis 06 81 91 53 50

Vente directe de viande d'agneau, saucissons de brebis et de chèvre, saucisses, merguez et grillades d'agneau de 18h30 à 19h30.

⇒ **La ferme du haut Trièves**

04 76 34 74 28

Vente directe de volailles, charcuteries de volailles, escargots - mardi de 15h00 à 17h00, jeudi de 10h00 à 12h00 et de 15h00 à 17h00, samedi de 10h00 à 12h00

⇒ **Boucherie Marcou**

04 76 34 60 38

Tournée de livraison des commandes le vendredi.

Glaces

⇒ **Sorbet Vagabond**

Château-Bas, Tréminis

06 46 64 86 46

Fabrication et vente directe de glaces -vente directe et à l'épicerie

La Plume de l'Oiseau

Valérie Salé 06 31 29 23 26

Productrice Cueilleuse Herbaliste

06 31 29 23 26 l' Eglise , Tréminis

Vente de tisanes, sirops, huiles de soin, baumes

Bois/Forêt

⇒ **Scierie Barthalay Frères**

Taufert, Tréminis

04 76 34 70 67

⇒ **Exploitation Forestière Perret**

Château-Bas, Tréminis

04 76 34 73 48

Fabrication jeux en bois

⇒ **Le bois des jeux Copeaux et**

Cie Château Bas

contact@leboisdesjeux.com

Café/Restaurant/Restauration à emporter

⇒ **Treminis Pizza**

Fournil de château-bas, Tréminis
06 86 25 58 91 (sur commande - dimanche soir)

⇒ **Café/Restaurant Le Trem**

Château-Bas, Tréminis

06 72 20 17 70

⇒ **Gîte de la Margelière**

06 34 59 43 86

⇒ **Coin café**

À l'Epicerie Sanson de Château-Bas, Tréminis, selon horaires de l'épicerie

Transports

⇒ **Autocars Blancs du grand Ferrand, Le Serre, Tréminis**

04 76 34 74 32 La ligne Tréminis/Mens circule tous les samedis sauf jours fériés

Départs :

Tréminis Le Serre à 8h15

Tréminis L'Eglise à 8h17

Tréminis Château-Méa à 8h19

Tréminis Château-Bas à 8h21

Arrivée à Mens à 9h15

Départ de Mens à 11h00 pour une arriv à Tréminis à 12h00

⇒ **Taxi Tréminis**

06 22 27 92 81

⇒ **Taxi Blanc Catherine**

06 75 41 78 98

Déplacements professionnels ou privés

7j/7j, transport de malades assis.

Electricité

⇒ **Verdure Electricité**

Château-Bas, Tréminis

06 33 09 25 14

Electricité générale. Neuf et rénovation

Construction/Rénovation

⇒ **G'Renov**

L'Eglise, Tréminis

04 76 34 74 55

Maçonnerie/Rénovation

⇒ **Goubault Antonin**

Les Orgines, Tréminis

06 37 95 82 28

Charpente/Couverture/Menuiserie

⇒ **Vincent Parat**

L'Eglise, Tréminis

06 72 67 56 92

parat.vincent@hotmail.com

Charpente/Couverture/Zinguerie

Peinture Les peintures du Trièves

⇒ **Laurent Gervasoni**

peinture /placo /sols

Les Granges Tréminis

06 99 42 01 07/04 76 99 84 49

Lespeinturesdutrieves@orange.fr

SERVICES

Mairie de Tréminis

L'Eglise, 38710 Tréminis

Tel. 04 76 34 73 39

Mel. mairietreminis@orange.fr

Site. www.treminis.fr



Horaires d'ouverture :

Lundi de 9h00 à 12h00 et le Jeudi de 13h30 à 16h00

La maire reçoit sur rendez-vous de préférence le samedi matin

Décharge communale (déchets verts/gravas)

Le samedi sur rendez-vous

Prendre rendez-vous au secrétariat avant le jeudi 16h

Déchetterie de Mens - Lundi, mercredi et samedi

de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h30

Agence Postale

Château-Bas, 38710 Tréminis

Tel. 04 76 34 70 79



Horaires d'ouverture Eté du 2 mai au 31 octobre

du lundi au samedi de 8h30 à 11h30

Horaires d'ouverture Hiver du 2 novembre au 30 avril

le lundi/Mardi/Jeu/Vendredi/Samedi de 8h30 à 11h30

Office National des Forêts

Maison Forestière, L'Eglise 38710 Tréminis

04 76 34 70 71

Tel. 04 76 34 70 39

NUMEROS UTILES

■ APPEL D'URGENCE EUROPÉEN : 112

■ POMPIERS : 18

■ SECOURS EN MONTAGNE : 15 ou 112

■ GENDARMERIE : 17

■ URGENCES VITALES : 15

■ URGENCES MÉDICALES :

Pour contacter un médecin de garde la nuit,

le week-end et les jours fériés : 116 117

■ CENTRE ANTI-POISON : 04 72 11 69 11

■ MAISON MEDICALE DE MENS

◆ Médecins généralistes : 04 76 34 65 74

◆ Chirurgien dentiste : 04 76 34 63 20

◆ Infirmier(e)s : 04 76 34 61 59

◆ Sage-femme : 06 18 51 59 70

◆ Psychologue Psychotérapeute

04 76 34 47 55, 06 27 89 67 57

◆ Orthophoniste : 06 19 76 37 18

◆ Masseurs Kinésithérapeutes : 04 76 34 62 30

◆ Ostéothérapeutes : 06 28 05 51 77

■ Services infirmiers à domicile (SIAD)

04 76 34 67 83

■ Aide à domicile en milieu rural (ADMR)

04 76 34 66 67

■ PHARMACIE DE GARDE : 32 37

coût : 0,34 €/mn.

■ PHARMACIE du Châtel à Mens 04 76 34 61 24

■ OPTICIEN à Mens : 04 76 34 48 90

■ ENEDIS URGENCES : 09 72 67 50 38

■ MÉTÉO FRANCE (Isère) 08 99 71 02 38

coût : 2.99€/appel+appel local.



Actualités en images



7 juillet dernier cours de yoga



14 juillet fête au village



30 juillet : Rallye du Trièves



31 août Caroline remplace Estelle



1er septembre : rentrée des écoliers



9 septembre sortie du Trémini's club au Gioberney



30 octobre Halloween à Château Bas